



**CABILDO CATEDRAL  
DE LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES**

**Nº 232**

**30 DE ENERO DE 2022**

# **IV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO**



La oración colecta de hoy es un modelo de lo que todos lo días hemos de pedir: el amor a Dios y al prójimo. Porque si no tenemos en nosotros el don del amor de Dios, nuestra lucha contra el pecado será más difícil, así como el crecimiento en la virtud (cf. 2 lect.). El Ev. nos presenta la raíz del carácter misionero de la Iglesia: Jesús, como Elías y Eliseo, no fue enviado solo a los judíos. La 1 lect. hace referencia también a esa apertura de la predicación profética hacia los gentiles, cuando Dios le dice a Jeremías: «Te nombré profeta de los gentiles». Aunque llevar a todos el Evangelio nos pueda producir incomprendiciones y persecuciones, no hemos de tener miedo porque el Señor está con nosotros para liberarnos.

Conferencia Episcopal Española: *Calendario litúrgico pastoral*

**PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- Jer 1, 4-5. 17-19

*Te constituiré profeta de las naciones*

- Sal 70

*R. Mi boca contará tu salvación, Señor*

- 1 Cor 12, 31 — 13, 13

*Quedan la fe, la esperanza y el amor. La más grande es el amor*

- Lc 4, 21-30

*Jesús, como Elías y Eliseo, no solo es enviado a los judíos*

Querido lector, hoy quisiera comentar contigo la extrañeza que me produce el evangelio. Los paisanos de Jesús pasan de la aprobación de las palabras de Jesús a la furia contra Jesús, a rechazarlo e incluso a intentar matarlo.

**¿No es este el hijo de José?** La razón para rechazar las pretensiones de Jesús es que es uno del pueblo, conocido de todos, que se dirige a todos. Es difícil aceptar el universalismo. Ya en el Antiguo Testamento nos encontramos con esta dificultad. Los contemporáneos de Elías y Eliseo se extrañan que obren en favor de personas no hebreas, como son la viuda de Sarepta, del territorio de Sidón y Naamán el sirio. Lucas ha echado mano del Antiguo Testamento para hacer visible la actitud de Dios en favor de los extranjeros.

El Dios de Jesús no ama a unos pocos, ama a todos. Dios no nos ama por lo que somos o hacemos, Dios nos ama por lo que es Él, Padre de la humanidad, ama igual al rico y al pobre, al blanco o al de color, al cristiano o al musulmán, al santo o al pecador

Uno de los peligros que tiene cada grupo, cada comunidad es absolutizar las creencias, creerse en posesión de la verdad. De hecho, a lo largo de la historia, la pretensión de poseer la verdad se ha traducido en amenaza para todos aquellos que no compartían las creencias del grupo dominante. Una amenaza que iba desde el afán de convencerlos (“convertirlos” a la verdad) a la eliminación o la condena de quienes eran tachados de “herejes”.

Hoy podemos traducir esta idea en aquello que hace mucho tiempo que está de moda «estar a la moda». Y no solo cuando se trata de adquirir el traje de invierno o escoger los colores de verano. El «dictado de la moda» nos impone los gestos, las maneras, el lenguaje, las ideas, las actitudes y las posiciones que hemos de defender. Es más fácil vivir sin un proyecto personal de vida, dejándonos llevar por el convencionalismo. Jesús no impuso nada, pero ofreció un proyecto de vida que tiene su origen en una nueva imagen de Dios.

Algunas consecuencias de la proclamación del evangelio de esta semana para los cristianos y hombres de buena voluntad

¿Hemos caído en la cuenta de que lo único que puede garantizar mi religiosidad es el servicio a los demás? ¿Nos hemos parado a pensar que sin amor no soy nada? Ahora bien, el único amor del que podemos hablar es el amor a los demás. Sin este, el amor que creemos tener a Dios, es una falacia. La única pregunta a la que debo contestar es esta. ¿Amo sin exclusión? Sin amor, nuestra vida cristiana se convertirá en un absurdo.

Los cristianos estamos llamados a buscar la verdad en el diálogo capaz de recoger las experiencias de las personas y los pueblos. Necesitamos del diálogo para transmitir los valores de nuestra propia cultura y acoger lo que hay de bueno en la experiencia de los demás.

El Papa Francisco fundamentado en su propia experiencia de Argentina, hecha de inmigrantes italianos, de encuentro con los judíos nos dice: “Los inmigrantes, si se los ayuda a integrarse, son una bendición, una riqueza y un nuevo don que invita a una sociedad a crecer”. Oriente y Occidente se enriquecen mutuamente en el encuentro y el diálogo. El mundo crece y se llena de nueva belleza gracias a sucesivas síntesis que se producen entre culturas abiertas, fuera de toda imposición cultural.

Proclamar el evangelio no es un ejercicio de historia, sino el anuncio de la Buena Noticia, actualizar la Palabra de Dios para nosotros ciudadanos del siglo XXI, llamados a liberarnos y liberar de toda atadura: nacionalismo, xenofobia, individualismo e imposición de las ideas.

Escuchemos al Espíritu que hace nuevas todas las cosas.

Isaac Macarro Flores.  
Cabildo Catedral de la Diócesis de Coria-Cáceres

**CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:** Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

**Gestiones culto:**

Tfno.: (+34) 927 215 313  
(+34) 689 284 866  
concatedral.caceres@gmail.com

<http://concatedralcaceres.com/>

**En las redes sociales:**



@ConcatedralCaceres  
concatedralcaceres



@ConcatedralCC



**HORARIO DE MISAS**

DE LUNES A VIERNES: 18:30H  
SÁBADOS: 13H Y 18:30H  
DOMINGOS Y FESTIVOS: 11H (LATÍN): SOLAMENTE DOMINGOS  
13H Y 18:30H

**DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10003

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Concatedral de Santa María la Mayor

**SI DESEA RECIBIR ESTA HOJA SEMANALMENTE EN SU CORREO ELECTRÓNICO,  
ESCRIBA UN E-MAIL A:  
concatedral.caceres@gmail.com**

**SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA**

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960

**HORARIO DE MISAS**

LUNES: 18:00H  
DOMINGOS Y FESTIVOS: 10:00H

**DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10800

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Catedral de Santa María